

Tema 5. Los riesgos de la iglesia: Las falsas doctrinas

Unidad: Los falsos cristos

I. Base bíblica

Romanos 14:17

porque el reino de Dios no es comida ni bebida, sino justicia, paz y gozo en el Espíritu Santo.

II. Texto de desarrollo

Hebreos 13:9

No os dejéis llevar de doctrinas diversas y extrañas; porque buena cosa es afirmar el corazón con la gracia, no con viandas, que nunca aprovecharon a los que se han ocupado de ellas.

III. Introducción

Los riesgos de las falsas doctrinas abarcan un abanico inmenso de caminos falsos, desde luego que estos, aunque parecen sugerencias inofensivas, están potenciadas por espíritus de error, que después de recibidas voluntariamente, hacen esclavos a los que andan en ellas.

Las falsas doctrinas son como laberintos que confunden a los santos y que pierdan el día de su visitación, y, al final no los llevan a ningún lado, en lo que a Dios se refiere. Es una estrategia satánica para desviar el caminar de los nacidos de nuevo.

Las comidas rituales era uno de los tantos caminos sugeridos, que nunca aprovecharon a los que anduvieron en ellas. Ciertos alimentos y comidas ceremoniales se ofrecían como si tuvieran alguna utilidad para la vida espiritual. Sin embargo, el verdadero camino es por la gracia de Dios y no por reglamentos externos a cerca de las comidas, que el corazón de los santos es afirmado, como dice 1ª Corintios 8:8 *Si bien la vianda no nos hace más aceptos ante Dios; pues ni porque comamos, seremos más, ni porque no comamos, seremos menos.*

La obra redentora de Cristo en la cruz nos hizo libres de estas reglas, ahora obsoletas, como dice Hebreos 9:9-10 *"Lo cual es símbolo para el tiempo presente, según el cual se presentan ofrendas y sacrificios que no pueden hacer perfecto, en cuanto a la conciencia, al que practica ese culto, ya que consiste solo de comidas y bebidas, de diversas abluciones, y ordenanzas acerca de la carne, impuestas hasta el tiempo de reformar las cosas."*

Es necesario saber que el sumo sacerdocio, los sacrificios, y el santuario del Antiguo Testamento se cumplieron en la persona y obra redentora de Jesucristo. El nuevo pacto tiene un altar del cual los sacerdotes del Antiguo Testamento no tienen derecho a comer. Ellos siguen en las sombras, mientras de la comunidad de los nacidos de nuevo vive la realidad, como dice Hebreos 8:5 *"los cuales sirven a lo que es figura y sombra de las cosas celestiales, como se le advirtió a Moisés cuando iba a erigir el tabernáculo, diciéndole: Mira, haz todas las cosas conforme al modelo que se te ha mostrado en el monte."*

Uno de los riesgos actuales para desviar a la iglesia es la difusión del judaísmo en el mundo, con el pretexto de volver a las raíces, del pacto del Sinaí, cuando claramente la Palabra afirma que esto es una sombra de lo que habría de venir, y que en Cristo se cumplió toda la Ley. Estudiar las raíces hebreas es útil mientras que no se convierta en una tentación y una provocación a caminar en el pacto antiguo y caigamos en el error de los gálatas insensatos (Gálatas 3:1-3)

Gálatas 3:1-3

¡Oh gálatas insensatos! ¿quién os fascinó para no obedecer a la verdad, a vosotros ante cuyos ojos Jesucristo fue ya presentado claramente entre vosotros como crucificado? 2 Esto solo quiero saber de vosotros: ¿Recibisteis el Espíritu por las obras de la ley, o por el oír con fe? 3 ¿Tan necios sois? ¿Habiendo comenzado por el Espíritu, ahora vais a acabar por la carne?

Tito 1:9-10

...retenedor de la palabra fiel tal como ha sido enseñada, para que también pueda exhortar con sana enseñanza y convencer a los que contradicen. 10 Porque hay aún muchos contumaces, habladores de vanidades y engañadores, mayormente los de la circuncisión, 11 a los cuales es preciso tapar la boca; que trastornan casas enteras, enseñando por ganancia deshonesta lo que no conviene.

A) Doctrinas extrañas y diversas

El apóstol Pablo anticipa que existe una conexión directa entre las doctrinas extrañas con los espíritus de error y demonios. Estas doctrinas serían introducidas muy sutilmente en las iglesias por maestros que se habían apartado de la Verdad, lo que los convierte en agentes herejes, falsos e hipócritas. Sus conciencias se han endurecido a tal grado que ellos mismos no pueden ya distinguir entre lo falso y lo verdadero.

1ª Timoteo 4:1

Pero el Espíritu dice claramente que en los postreros tiempos algunos apostatarán de la fe, escuchando a espíritus engañadores y a doctrinas de demonios.

Las falsas enseñanzas, también llamadas herejías, engendradas por los demonios traen consecuencias profundas y trascendentales en la vida de los oyentes. Esta es la razón por la que han surgido una multitudinaria cantidad de sectas, y falsas enseñanzas en todos los tiempos, y cada una ofrece una visión desviada de la sana doctrina para alcanzar al que se encuentre descuidado o desnutrido espiritualmente hablando.

B) Afirmar el corazón con la gracia

Afirmar el corazón con la gracia significa reconocer y mantener una actitud correcta delante de Dios, esto es saber y reconocer que hemos llegado a tener una posición inmerecida delante de Dios, a través de nuestra fe y confianza en el sacrificio de Jesucristo en la cruz del Calvario; y nunca por una aprobación producto del cumplimiento de reglas. Las leyes pueden influir en la conducta de una persona, pero no pueden transformar los corazones. Solo el poder del Espíritu Santo, a través de Su Palabra, en un corazón dispuesto, hacen la combinación perfecta para producir una verdadera transformación.

Santiago 1:26-27

Si alguno se cree religioso entre vosotros, y no refrena su lengua, sino que engaña su corazón, la religión del tal es vana. 27 La religión pura y sin mácula delante de Dios el Padre es esta: Visitar a los huérfanos y a las viudas en sus tribulaciones, y guardarse sin mancha del mundo.

Cuando nuestro interior, corazón, mente y conciencia están satisfechos con la Verdad del Evangelio, no habrá comezón de escuchar doctrinas extrañas y diversas, tampoco permitiremos que nadie nos imponga cargas a nuestras conciencias que no han sido expresadas en pacto de gracia, porque esas cargas solo servirán para desacelerar el paso del fiel creyente y desviarlo por la ruta equivocada.

El fundamento adecuado es la adhesión a la Verdad, en el amor de Dios, de lo contrario caeremos en intolerancia y estrechez de entendimiento. Cuando la Verdad es plantada en el

corazón del creyente pronto producirá frutos como la bondad, el gozo, la fe, la paz, la benignidad, y además se cultivará una firmeza de carácter aprobado que no tiene nada de qué avergonzarse.

Colosenses 2:23

Tales cosas tienen a la verdad cierta reputación de sabiduría en culto voluntario, en humildad y en duro trato del cuerpo; pero no tienen valor alguno contra los apetitos de la carne.

Conclusión**Efesios 5:6-13**

Nadie os engañe con palabras vanas, porque por estas cosas viene la ira de Dios sobre los hijos de desobediencia. 7 No seáis, pues, partícipes con ellos. 8 Porque en otro tiempo erais tinieblas, mas ahora sois luz en el Señor; andad como hijos de luz 9 (porque el fruto del Espíritu es en toda bondad, justicia y verdad), 10 comprobando lo que es agradable al Señor. 11 Y no participéis en las obras infructuosas de las tinieblas, sino más bien reprendedlas; 12 porque vergonzoso es aun hablar de lo que ellos hacen en secreto. 13 Mas todas las cosas, cuando son puestas en evidencia por la luz, son hechas manifiestas; porque la luz es lo que manifiesta todo.